

## 9 juillet 2022 – VTT dans le Thal

En cette première semaine de juillet, l'anticyclone s'est installé et la météo s'annonce agréable, estivale et caniculaire pour les prochains jours. Je m'imagine qu'avec ces prévisions les habitués des sorties VTT vont se manifester. Eh bien non, seule Céline me contacte. Comme son compagnon est empêché le samedi, elle demande si la sortie peut être reportée au dimanche. Pas de soucis, nous nous retrouverons à Gänsbrunnen (Saint-Joseph) pour cette escapade.

Dimanche matin, 7 heures debout. Avec Marlyse, nous petit-déjeunons copieusement et préparons nos boissons et sandwiches pour la journée. Le téléphone résonne, Céline m'apprend que son Daniel a passé une nuit agitée suite à des problèmes digestifs. Comme la perturbation l'habite encore et qu'il n'a pu ingurgiter du solide, il ne se trouve pas en état pour affronter une journée sportive.

Avec Marlyse, nous partons donc seuls selon l'horaire prévu pour cette sortie VTT. Nous parquons à Gänsbrunnen, enfourchons nos VTT. Nous attaquons la petite pente en direction de l'église mais à peine passé le cimetière, la pente s'accroît abruptement. Pas le temps de chauffer la musculature, à l'entrée de la forêt, le GPS nous calcule déjà du 18%, puis du 20%, nous enclenchons le plus petit rapport, ça chauffe, ça tire sur les pédales et sur le guidon, heureusement cette portion se situe sur une route asphaltée. Nous maîtrisons notre souffle et un rythme régulier et bifurquons sur un chemin forestier. La pente revient à un 12-14%, quel soulagement. Nous cheminons dans une forêt de pins sur un chemin de fine chaille bien tassée avec des caniveaux et des bordures en pierres plates. Un vrai régal, le terrain idéal pour du Gravel. Mais sortis de la forêt vers 1'100 m nous arrivons au Malsenberg et nous continuons notre périple sur des chemins blancs et des sentiers dans les pâturages boisés jusqu'au Harzer. Nous retrouvons à nouveau du macadam et nous évoluons avec nos petites reines sur cette crête entre 1000 et 1200 m, sur notre gauche le Jura-Berne-Baselland du Raimeux au Passwang et sur notre droite la chaîne du Weissenstein-Balmberg.

Nous nous accordons une petite pause à la Mieschegg pour admirer la mignonne chapelle du lieu. La cloche carillonne et appelle quelques fidèles à arpenter le talus pour participer à l'office religieux. Après ce court moment de méditation, nous attaquons la suite du périple à travers les pâturages, une jolie étape tout terrain assez technique, il faut se concentrer pour rester dans la trace tout en slalomant entre les bovins qui paissent paisiblement et posent distraitemment leurs bouses. Nos estomacs crient famine, nous posons nos bécanes et sortons le ravitaillement. Nous nous trouvons sur le tracé de l'itinéraire VTT Chasseral-Weissenstein et sur les chemins des crêtes jalonnés de nombreuses métairies, mais nous ne rencontrons que peu de cyclistes et randonneurs. Mais pas foutu de déjeuner en paix, nous nous trouvons sous les couloirs aériens de l'aéroport de Bâle-Mulhouse. Il n'y a pas 2 minutes sans qu'un mastodonte ailé n'accélère pour emporter son lot de touristes vers le sud ou qu'un autre n'attaque son retour vers le plancher des vaches.

Nous reprenons notre chevauchée en direction du Guggel, point culminant de notre randonnée à 1239 m. Nous poursuivons sur des chemins tantôt blancs, tantôt goudronnés, jusqu'à la métairie Laupersdörfer Stierenberg. Nous entamons la descente, d'abord à travers les pâturages boisés, ensuite à travers la forêt, 400 mètres de dénivellée négative sur de beaux sentiers et single tracks. Le dernier tronçon avant notre destination n'est malheureusement, selon une remarque de SuisseMobile, pas praticable en raison de travaux. Tant pis pour ces dernières encablures, à Hõngen nous bifurquons sur les itinéraires vélo pour remonter le Thal en traversant les jolis villages de Laupersdorf, Matzendorf, Aedermannsdorf ... et en

revenant sur Herbetswil en suivant les chemins à travers champs, nous apercevons un tilleul avec un banc qui nous invite à reposer nos fessiers. Nous ralentissons et voici qu'arrive un couple sur de vieux VTT, qui ralentit aussi. "Bonjour – Gruezi, ah quel magnifique endroit pour une petite pause sur ce Bänkeli à l'ombre du tilleul". Nous avons passé un agréable moment à nous restaurer tout en échangeant avec ces sympathiques cyclistes, confortablement installés sous le tilleul avec vue sur le Balmberg.

Le parcours pittoresque se termine à Herbetswil et l'itinéraire vélo suit la route cantonale, en lignes droites pour remonter le "Hammerrein" qui nous amène à Welschenrohr, premier village où nous trouvons enfin un commerce ouvert, une boulangerie tea-room. Après avoir bu un bon petit café, dégusté une pâtisserie et laissé fondre une glace artisanale pour nous rafraîchir le gosier, nous attaquons les 6 derniers kilomètres rectilignes pour revenir à Gänsbrunnen. Ainsi la boucle est bouclée, le GPS stoppé : 6h18 (avec pauses) pour 45,7 km, 1216 m de dénivelée positive et 1838 calories envolées. Une jolie balade que nous remettrons au programme l'année prochaine.

Pierre et Marlyse



Portillons pour randonneurs et vélos sur toute la chaîne du Thal



La belle petite chapelle à la Mieschegg